

dont 22 pères, 360 élèves) et desservent l'église du Jésus, (voyez plus haut *Séminaires et Collèges*). Ils ont établi en 1884 la résidence de l'Immaculée-Conception, rue Rachel, R. P. Hya. Hudon, ministre et 4 autres pères (voyez *Église de l'Immaculée-Conception*). Leur noviciat est au Sault-au-Récollet, près Montréal, R. P. Charaux, recteur et maître des novices et 42 religieux dont 2 pères, (voir *comté d'Hochelaga*). Ils ont des résidences dans les diocèses de Québec, Trois-Rivières, Ottawa, Hamilton et Peterborough.

*Pères Oblats de Marie-Immaculée.* La congrégation a été fondée par Mgr Eugène de Mazenod le 20 janvier 1816 et solennellement approuvée par Léon XII, le 26 février 1826. La maison mère est à Paris (26 rue Saint-Pétersbourg). Supérieur général : T. R. P. Joseph Fabre. Procureur général : R. P. M. Sardou. Les premiers Oblats envoyés au Canada furent les PP. Honorat, Telmont, Baudrand et Lagier, ils arrivèrent le 2 décembre 1841 et s'établirent d'abord à Saint-Hilaire de Rouville, et l'année suivante à Longueuil; le 8 décembre 1848 ils se fixaient définitivement à Montréal, rue Visitation, où se trouve maintenant le siège de l'administration provinciale, composée comme suit : RR. PP. J. E. Antoine, provincial; J. H. Tabaret, J. Lefebvre, J. Mangin et Ch. Bourrigalle, consulteurs; Ph. Provost, procureur. Le ministère des pères Oblats est la desserte de l'église Saint-Pierre de Montréal, les missions diocésaines et les missions sauvages. Maisons dans le diocèse : *Montréal* RR, PP. J. Antoine, provincial, J. Lefebvre, sup., avec 11 pères et 2 frères O. M. I. (voyez plus haut *Église Saint-Pierre*). — *Lachine*, noviciat Notre-Dame des Anges, fondé le 24 mai 1867, R. P. Boisramé, sup. — *Caughnawaga* (résidence, fondée le 15 juin 1855), R. P. N. V. Burtin, O. M. I., sup. Autres établissements et missions dans les diocèses de Québec, Ottawa, Saint-Boniface et Saint-Albert, dans les vicariats apostoliques de Pontiac, d'Athabaska-MacKenzie et de la Calombie anglaise et dans la préfecture apostolique du golfe Saint-Laurent. Une nouvelle province de l'ordre a été établie dans les Etats-Unis, en juillet 1884.

*Pères Trappistes de l'ordre de Citeaux, Monastère de Notre-Dame du Lac des Deux-Montagnes, à Oka.* Cette communauté qui est une fondation de l'abbaye de Notre-Dame de Bon-Secours de Bellevfontaine (diocèse d'Angers, France) a été établie le 1er septembre 1881. R. P. Dom Guillaume, prieur titulaire, R. P. Jean-Baptiste, sous-prieur cellerier, avec 5 religieux profès de chœur, 3 profès convers, 3 novices de chœur, 2 novices convers (voyez *comté des Deux-Montagnes*). Le révérendissime Dom Eugène, abbé de Metteray, diocèse de Nantes, (France), a été nommé supérieur général de la congrégation. Autre monastère en Canada dans le diocèse d'Arichat.

*Congrégation de Sainte-Croix, à la Côte-des-Neiges, près Montréal.* Cette congrégation a été fondée en 1820 par l'abbé Dujurié du diocèse du Mans (France), les dix premiers religieux arrivèrent au Canada le 27 mai 1847, à la demande de Mgr Bourget, et s'établirent à Saint-Laurent par les soins du curé M. Saint-Ger-